
Уже совсем скоро состоится 3-й Международный Форум по
Восточной Украине, организованный международной
платформой гражданского общества CivilMPlus. Тема Форума -
«Преодоление конфликта на Донбассе как задача разных
поколений: продвижение справедливости, диалога,
примирения». Форум пройдет 25-26 ноября 2021 года в формате
телеконференции между Киевом и Берлином, а также в
партнерстве с ООН в Украине.

https://civilmplus.org/third-international-forum/
https://civilmplus.org/third-international-forum/


В преддверии форума мы поговорили с г-жой Оснат Лубрани,
постоянным координатором ООН и координатором
гуманитарной помощи в Украине. ООН-Украина – партнер
Форума. В своем интервью, которое мы обычно формулируем
в формате правил жизни, г-жа Лубрани рассказала о своих
надеждах и видениях относительно ситуации на Украине,
поделилась историями, которые она слышал от людей,
участвующих в конфликте, и призналась, что стала немного
украинкой. после более чем трех лет пребывания в стране.

Наша работа здесь, в Украине, как и в других странах мира, связана со
множеством разнообразных требований, но самое главное, что ООН находится
здесь, чтобы помогать людям и помогать стране - мы должны быть уверены, что
делаем это эффективно, действенно и что мы служим тому, чего хотят люди и
чем они сами нуждаются. Чтобы делать то, что мы делаем, мы должны
поддерживать хорошие связи с разными сторонами, конечно, мы работаем
в очень тесном сотрудничестве с правительством, но это не единственный наш
партнер. Мы должны быть связаны с гражданским обществом, научными
кругами и с сообществам граждан, особенно с теми, кого затронул конфликт на
Донбассе. В моей роли как постоянного координатора ООН, так и, в частности,
координатора по гуманитарным вопросам, я очень часто езжу на восток и
встречаюсь с людьми, чтобы узнать о ситуации, поэтому их проблемы и вызовы,
с которыми они сталкиваются, мне очень близки.



Для нас важно представить, что было бы, если бы нас не было здесь, и мы
регулярно получаем отзывы от наших бенефициаров и наших партнеров, и мы
постоянно ценим то, что предоставляют ООН, ее партнеры и доноры. Теперь,
по прошествии восьми лет, нам нужно подумать и спланировать помощь таким
образом, чтобы мы увидели переход от гуманитарной поддержки к устойчивым
решениям, как экономическим, так и в сфере разрешения конфликта. И я
думаю, что люди действительно этого хотят.

Сейчас я больше всего думаю о влиянии COVID-19 на Украину и о двойном
воздействии, которое он оказывает на людей, уже затронутых конфликтом. В
каком-то смысле это двойное давление – это сказывается на здоровье,
люди все еще болеют, – но они также теряют связь друг с другом и
вынуждены соблюдать строгие ограничения. Что касается COVID, мы
действительно оказываем первую материальную помощь, но мы также
стараемся объединить людей в этих сложных обстоятельствах.

Встречаться с людьми может быть очень грустно, ведь некоторые из их историй
разбивают сердце. Например, я однажды говорила с двумя дочерьми, которые
не смогли увидеть своих родителей и помочь им, потому что пересечь линию
соприкосновения стало невозможно. Люди на другой стороне не могут
пересекать границу и, следовательно, не могут получать базовые услуги или
получать пенсию. Это меня очень беспокоит. И вы знаете, до того, как
разразилась пандемия COVID-19, мы иногда беспокоились об условиях на
пунктах пересечения границы, когда сотни людей вынуждены были переносить
жару, ужасную жару летом или отрицательные температуры зимой, стоя в
длинных очередях в ожидании перехода. Я думаю, что обе стороны улучшили
эти условия, в том числе при поддержке ООН и наших гуманитарных партнеров.
Мне очень жаль, что сейчас люди не могут пользоваться этими удобствами.
Одна женщина сказала мне: «Знаешь, раньше я так страдала, стоя в
очереди, чтобы иметь возможность перейти, и я никогда не могла
представить, что буду скучать по этим длинным очередям, потому что
теперь я полностью отключена от своей семьи, от возможностей. Это
отключение повлияло на мою жизнь и здоровье». Подобные разговоры
оказывают на меня большое влияние, и я надеюсь, что будут найдены решения,
чтобы двигаться дальше.

Что могло бы принести позитивное развитие и прогресс после стольких лет
непрекращающегося конфликта, что могло бы изменить ситуацию, так это
проявление большей воли к началу урегулирования конфликта. И здесь
чрезвычайно важно быть в состоянии слышания других людей – важно
мочь услышать и понять, что люди просят и чего хотят, и что необходимо для
сохранения связи между ними. Это именно та часть общего процесса, где
гражданское общество становится очень важным в таких странах, как Украина,
где иногда возникает проблема налаживания хорошего взаимодействия между
властями, ответственными за управление на всех уровнях, и людьми.



Организации гражданского общества являются такими связующими звеньями,
они живут в сообществах и знают, как поддерживать эти мосты не только внутри
страны, но и между струной и международной ареной, к глобальной повестке
дня.

Международные форумы и дискуссии особенно важны сейчас, при нынешнем
состоянии событий в Украине, потому что по прошествии восьми лет кризис в
Украине рискует остаться незамеченным в глобальном масштабе, и эти
встречи становятся шансом напомнить миру, что Украине все еще требуется
международное внимание, что проблема не решена и требует постоянной
поддержки. Кроме того, по прошествии восьми лет для всех вовлеченных
сторон все более актуальна возможность поговорить о боли и переживаниях.
Именно на таких площадках можно обсудить вопросы, связанные с
правосудием переходного периода, потому что иначе обсуждение произойдет
слишком поздно. В нашем случае конфликт все еще существует, но мы,
возможно, уже начинаем думать о том, чтобы попробовать. И эти платформы
хороши для получения более нейтральной позиции, презентации знаний и
опыта. Вы не можете сравнивать опыт Украины ни с чем другим, каждый
конфликт и каждая страна уникальны и должны найти свои способы решения
конкретного кризиса, но международные платформы дают возможность
взглянуть на то, как другие сделали что-то, подобрать идеи и подобрать
впечатления.

Как давний сотрудник ООН, я уже не всегда знаю, что ответить, когда меня
спрашивают, где мой дом. И в итоге я говорю, что мой дом там, где я живу в
настоящий момент. Проведя здесь более трех лет, я чувствую себя немного
украинкой, но всегда чувствую, что у меня никогда не бывает достаточно
времени, чтобы побывать здесь и больше узнать о культуре. Что мне нравится в
этой стране, так это ее разнообразие: в культуре, кухне, мне нравится это
богатство, будь то искусство, музыка, одежда, еда. Я думаю, что иногда это
культурное разнообразие страны затрудняет построение того единства, в
котором нуждается Украина. Но я также считаю, что это источник большой силы
и потенциала для этой страны. Это предмет большой гордости для Украины.


